

**OPTIMALISASI PEMANFAATAN JAHE BIRU OLEH
OMAH GESANG DALAM PEMBERDAYAAN EKONOMI
MASYARAKAT DI DESA JRAHI KECAMATAN
GUNUNGWUNGKAL KABUPATEN PATI**



SKRIPSI

Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
Dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)

Oleh:

**Artamevita Rizky Paramita
1940410044**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : ARTAMEVITA RIZKY PARAMITA
NIM : 1940410044
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : Optimalisasi Pemanfaatan Jahe Biru dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Desa Jrahi Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 13 Januari 2023 sampai dengan 03 Februari 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 17 Januari 2023



Faricha Andriani, M.Psi.
NIP. 196807082019032012





KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp. (0291) 432677 Fax. (0291) 441613
 Email: fdki@iainkudus.ac.id; Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi saudara/i :

Nama : **Artamevita Rizky Paramita**
 NIM : **1940410044**
 Fakultas : **Dakwah dan Komunikasi Islam**
 Program Studi : **Pengembangan Masyarakat Islam**
 Judul : **Optimalisasi Pemanfaatan Jahe Biru oleh Omah Gesang dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Desa Jrahi Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati.**

Telah diujikan pada **04 September 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. CIQaR</u> NIP. 197706262005012005 Ketua/Penguji I	13-09-23	
<u>Saifuddin, S.Sos., M.Si.</u> NIP. 197402052003121002 Penguji II	20-09-23	
<u>Moh. Anwar Yasfin, M.Pd.</u> NID. 198407271006092018 Sekretaris Sidang	13-09-23	
<u>Faricha Andriani, M.Psi.</u> NIP. 198807082019032012 Dosen Pembimbing	25-09-23	
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. CIQaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	13-09-23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya ARTAMEVITA RIZKY PARAMITA NIM 1940410044 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.


Kudus, 15 Juli 2023

Penulis,



METERKI
TEMPEL

673E7AKX547690580


Artamevita Rizky Paramita
NIM. 1940410044

MOTTO

لَهُر مُعَقَّبَتٌ مِّنْ بَيْنِ يَدَيْهِ وَمِنْ خَلْفِهِ يَحْفَظُونَهُ مِنْ أَمْرِ اللَّهِ إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ وَإِذَا أَرَادَ اللَّهُ بِقَوْمٍ سُوءًا فَلَا مَرَدَّ لَهُ

وَمَا لَهُمْ مِّنْ دُونِهِ مِنْ وَالٍ ﴿١١﴾

”Bagi manusia ada malaikat-malaikat yang selalu mengikutinya bergiliran, di muka dan di belakangnya, mereka menjaganya atas perintah Allah. Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan sesuatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri. Dan apabila Allah menghendaki keburukan terhadap sesuatu kaum, maka tak ada yang dapat menolaknya; dan sekali-kali tak ada pelindung bagi mereka selain Dia.”
(Q.S Ar-Ra'd: 11)

“Selalu ada harga dalam sebuah proses. Nikmati saja lelah-lelah itu. Lebarakan lagi rasa sabar itu. Semua yang kau investasikan untuk menjadikan dirimu serupa yang kau impikan, mungkin tidak akan selalu lancar. Tapi, gelombang-gelombang itu yang nanti bisa kau ceritakan.
(Boy Candra)

“Terbentur, Terbentur, Terbentur, Terbentuk”
(Tan Malaka)

PERSEMBAHAN

Tiada lembar paling indah dalam penulisan skripsi ini kecuali lembar persembahan. Dengan mengucapkan Alhamdulillahirobbil Alamin, dengan izin Allah SWT yang Maha Pengasih Lagi Maha Penyayang, skripsi ini dapat saya selesaikan. Setelah menempuh banyak perjuangan, skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Kedua orang tua penulis, Bapak Yikno dan Ibu Mekarwati yang telah memberikan kasih dan sayangnya kepada saya serta selalu memberi dukungan, semangat serta doa yang tiada hentinya untuk saya, sehingga skripsi ini dapat selesai.
2. Adik penulis, Dyandra Hildan Taufikurrahman yang memberikan dukungan dan doa tanpa henti untuk saya, dalam proses pengerjaan skripsi sehingga dapat selesai dengan tepat waktu.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	آ	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	إ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	أ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء awal	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasyāḍīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	بَب	Abb	فَلَاقِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	Al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَاءَ	qara'a	القَضَاءُ	Al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَائِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur Alhamdulillah saya panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik serta hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan tepat waktu. Sholawat serta salam yang selalu turunkan kepada junjungan kita Nabi Agung Nabi Muhammad SAW yang selalu senantiasa kita nanti-nantikan syafaatnya di hari akhir. Atas izin Allah SWT penulis dapat menyelesaikan tugas skripsi yang berjudul “**Optimalisasi Pemanfaatan Jahe Biru oleh Omah Gesang dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Desa Jrahi Kabupaten Gunungwungkal Pati**”, yang menjadi salah satu syarat dalam memperoleh gelar strata 1 (S1) dalam program studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus. Oleh karena itu, penulis ucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd. I., selaku Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
4. Faricha Andriani, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing yang dengan sabar dalam membimbing penulisan skripsi ini.
5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus serta seluruh staf perpustakaan yang senantiasa telah memberikan izin layanan perpustakaan dan membantu dalam proses peminjaman buku guna penyusunan skripsi ini.
6. Seluruh dosen dan staf pengajar atau pegawai di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dan memberikan pelayanan administrasi yang baik.
7. Diyah Puji Astuti selaku pengelola Omah Gesang yang telah memberikan izin dalam melakukan penelitian serta telah meluangkan waktunya dalam melakukan wawancara dalam penyusunan skripsi ini.
8. Pitono dan Warto selaku perangkat desa yang telah bersedia meluangkan waktunya memberikan informasi data untuk penyusunan skripsi ini.

9. Seluruh keluarga yang telah memberikan semangat, motivasi, serta doa tanpa henti dan memberikan dukungan moral maupun material sehingga dapat tersusunnya skripsi ini dengan baik.
10. Teman-teman seperjuangan PMI B 19, Ina, Syaroh, Risa, Dina, dan Firda yang selalu memberikan dukungan, semangat, motivasi, dan hiburan disaat sedang jenuh dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Teruntuk teman-teman semua terutama satu pembimbing yang telah memberikan semangat, motivasi dan masukan sehingga saya bisa menyelesaikan tugas akhir skripsi.
12. Teman-teman KKN Desa Cendono yang turut menemani dalam penyusunan skripsi ini.
13. Serta seluruh pihak yang terlibat dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu-persatu.
14. Terakhir untuk diri saya sendiri Artamevita Rizky Paramita yang telah berjuang dan bertahan sampai saat ini dan mampu berada di titik ini dalam melewati lika-liku yang terjadi

Puji syukur akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan penulis menyadari masih banyak kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis mengucapkan mohon maaf dan menerima kritik maupun saran yang membangun dari pembaca. Penulis berharap dengan adanya skripsi ini semoga dapat bermanfaat bagi penulis dan pembaca.

Kudus, 15 Juli 2023
Penulis,

Artamevita Rizky Paramita
NIM. 1940410044